

NOTA DE PRENSA

Empresarios y expertos en materia legal y fiscal coinciden en la necesidad de mayor seguridad jurídica y simplificación normativa en España

- **En el marco de una jornada organizada por PwC y celebrada en la Cámara PVV, adelantan perspectivas económicas, fiscales y legales para 2025**

Vigo, 28 de noviembre de 2024.- La Cámara de Comercio de Pontevedra, Vigo y Vilagarcía ha acogido esta mañana la jornada ‘¿Qué nos deparará el año 2025 en el ámbito económico, fiscal y legal?’, organizada por PwC, en la que se abordaron los principales impactos financieros, legales y fiscales en las empresas, con especial atención a la Directiva de CSRD (Directiva sobre información corporativa en materia de sostenibilidad) y las obligaciones en sistemas y facturación electrónica. En el marco de esta jornada, expertos y empresarios coincidieron en la necesidad de una mayor seguridad jurídica para los negocios en España.

En la apertura del foro, el presidente de la Cámara PVV, José García Costas, quiso poner el foco en la multiplicación de leyes y normas como uno de los factores que ponen en desventaja competitiva al tejido empresarial español. “Ser empresario en estos tiempos de cambio suma, a la complejidad de los negocios, la multiplicación de las leyes y normas de las distintas administraciones: europea, española, autonómica y local, más las propias de las regiones y países donde operamos”, dijo. También aludió a la pérdida de competitividad fiscal de nuestro país, que soporta una presión fiscal 3,4 puntos por encima de la media de los países de CEOE. “Vivimos en un país moderno y competitivo que, si fuera capaz de soltar algo de lastre legislativo e impositivo, sería sin duda económicamente más atractivo”, dijo.

Manuel Bouzas, socio responsable de PwC Tax & Legal en Galicia, coincidió con el presidente de la Cámara PVV en las dificultades que implica el exceso de regulación: “Hace años, a los fiscalistas nos pedían ayuda para optimizar la factura fiscal; hoy nos piden que les ayudemos simplemente a hacer las cosas bien para no tener problemas”. “Si es complicado para las grandes empresas, pensemos en lo que supone para las pequeñas”, señaló. Por ello, agradeció la oportunidad de presentar al empresariado pontevedrés en esta jornada las principales cuestiones que les afectan en el marco legal, fiscal, económico y en materia de sostenibilidad.

Venancio Salcines, economista y presidente CESUGA y EF Business School Grupo Educativo, fue el encargado de perfilar las perspectivas macroeconómicas para el

próximo año. El experto anticipó que “España entra en un aterrizaje suave, con crecimientos sostenibles, donde veremos mejoras de los parámetros fundamentales”. En cuanto a los riesgos, subrayó que, “como novedad, las amenazas no están en los conflictos bélicos: están en la situación de la economía china. El enfriamiento del gigante asiático preocupa, y bastante, por su impacto en la automoción de Vigo”.

Novedades fiscales y facturación electrónica

La jornada centró también el análisis en el entorno fiscal, abordando las actualizaciones en este campo y su impacto en las empresas y en el empresariado de cara al cierre de este ejercicio y también al de 2025.

Manuel Bouzas, socio responsable de PwC Tax & Legal en Galicia, y Alejandro Rodríguez, asociado senior de PwC, pusieron el foco en la nueva obligación de facturación electrónica B2B. Sobre este asunto, Bouzas, explicó que “no sólo implica un cambio en la forma de facturación, sino también un cambio en los sistemas informáticos específicos que deben implantarse en las empresas para este fin, al que hay que anticiparse”. Alejandro Rodríguez explicó que el nuevo sistema de facturación “trata de atajar el fraude, que la Agencia Tributaria tenga más información, digitalizar los sistemas de facturación, y agilizar los plazos de pago a los proveedores”.

El programa de la jornada incluyó también una mesa de debate sobre los principales puntos de controversia en las inspecciones fiscales, en el que intervinieron Carlos Álvarez, jefe del Equipo de Inspección de la Delegación Especial de la AEAT de Galicia, y Caridad Mourelo, consejera de PwC y ex directora de la Unidad de Delitos Fiscales AEAT. En este debate, abordaron, entre otras cuestiones, la tributación de operaciones empresariales de cuantía elevada, y que por tanto podrían implicar regularizaciones importantes de no desarrollarse correctamente, y la aplicación a las mismas del régimen FEAC.

La jornada se completó con el análisis de aspectos de actualidad en el entorno legal, con cuestiones prácticas relacionadas con los administradores sociales, y la aplicación de la Ley de Modificaciones Estructurales y la Ley del Canal de Denuncias, para lo que se contó con la intervención de Fernando Varela, director de PwC Tax & Legal en Galicia.

Directiva CSRD

Finalmente, se abordó la Directiva CSRD (Directiva de reporte de información sobre sostenibilidad) para analizar sus requisitos y cómo afecta a las empresas, puesto que amplía el alcance de estas normas a un conjunto más amplio de grandes empresas y pymes cotizadas de la Unión Europea. **Ernesto Lluch**, socio de Sostenibilidad y

Cambio Climático de PwC, detalló entre otros aspectos, el calendario de aplicación de estas nuevas obligaciones de presentación de información de sostenibilidad, que entran en vigor progresivamente entre 2024 y 2028.